
＜不登校フォーラム 2016 参加者アンケートから（抜粋）＞ 
 
・すごく貴重なよい話でした。子どもと向き合うための基本としてすべての親

に聞いてほしい。 
 
・娘と一緒に楽しみながら参加できました。次回を楽しみにしています。 
 
・親が変わることの大切さを学べ、良かった。 
 
・体験談、生の声を聞くことで大変参考になりました。 
 
・子ども本人の気持ちやペースにあわせる大切さを改めて感じることができま

した。 
 
・子どもが不登校になりとても不安だったが、希望が持てました。 
 
・基調講演は目からうろこでした、すばらしかったです。 
 
・不登校の子どもに寄り添っているつもりでしたが、親と一緒に学校に行けた

がよいという方向で声掛けをしていたことが間違いだったと気づかされまし

た（支援者）。 
 
・「語り合い・・」に参加したことがあり、夫も連れてきたいと思っていました。

今回は聞くだけなので夫も参加しやすかったと思う。 
 
・講演・体験談・分科会どれも内容が充実していました。 
 
・心の底から「来てよかった」と思えるフォーラムでした。 
 
・体験談は子どもとの接し方の参考になった、長い目で子どもと接していきた

い。 
 
・自分も不登校を経験したので、今日はパワーをもらえた、自分の経験が役に

立てればと思う。 
 
・体験談を通して、自分たち親子を客観的に見直すことができた。 


